

132

Institut de France

Académie Royale

des Beaux-Arts



Paris, le

18

Le Secrétaire perpétuel de l'Académie

1855

Monsieur le Directeur,

Sai reçu, et j'ai communiqué sans délai, à l'Académie votre lettre du 17 Janvier dernier, dans laquelle vous annoncez votre heureuse arrivée à Rome. L'Académie a entendié avec grande satisfaction le compte que vous lui rendez, de l'excellent état dans lequel vous avez trouvé toutes ce qui concerne le service de l'établissement, et l'ordre établi dans toutes les parties du service.

Vous avez dit, vous trouvez la meilleure harmonie régnant entre tous les pensionnaires, et une application au travail qui nous fait espérer que les travaux obligatoires seront terminés à l'époque de l'exposition; Ce que vous avez raconté de ces travaux vous fait concevoir l'espérance d'un relatif progrès vers les stances maximon du goût.

L'Académie n'a point été surprise du retard que vous avez éprouvé le retour complet à l'ordre général, de la part de deux ou trois pensionnaires mariés. Elle s'était attendue à la nécessité de quelques concessions envers ceux que leur position

A Monsieur Ingres, Directeur de l'Ecole de France à Rome.

de fortune mettrai dans l'impossibilité d'entretenir un ménage à part. Si j'en crois les termes de votre lettre, deux seuls parraineraient M^r Lereil et Bellard nécessiteraient cette indulgence. A l'égard de M^r Garrey, y aurait-il lieu à la même indulgence? Il m'a toujours semblé n'être pas dépourvu des moyens de fortune.

De resto, Monsieur le Directeur, l'Académie s'en repose entièrement sur votre suggestion, sur le bon esprit dont elle sait que vous êtes animé, et dont votre lettre lui donne de nouvelles garanties. Elle sait que les maladies morales comme les physiques, ne sont vues par aussi promptement qu'elles sont renues. Le temps est aussi un médecin, mais dir l'Italien è un medico che va pian piano.

Agnez, Monsieur le Directeur, et honré Confére, l'assurance de ma haute considération.

Quatrième de quinze

S. E. Nous savions-t'il floutier, que je sollicitais de vous, il y a plusieurs mois, au sujet uniquement sur quelques détails de la décoration architecturale de la Chapelle Sainte? Je décrivais-je dans mon devis, si tous les petits objets de figures, employés, comme remplissage d'ouvertures, pour Michel Ange, dans tous les petits fûts, ou espaces vides des compositions d'architecture, aux sorties de la Chapelle (sujet de tout discorde) étaient qui selon moi, étaient figurant de l'architecture, devraient être peintes qu'en grisaille, comme sculpture l'ornement ne doit pas au contraire, au plus ou moins grand nombre, respirer par la peinture, avec la couleur de la nature vivante?

C'est tout ce que je disais à propos de Michel Ange. Vous savez que quand elle sera fondue, cela ne lui ferait pas grand tort. Mais à tout, dont son histoire, que je suis fort au courant, un petit fait peut se poser, et faire quelque ambiguïté.

Si M^r Anatole Auger voulait quelque chose d'autre faire, une visite à Savoie avec Michel Ange, j'aurais cherché qu'il voulut bien visiter ce qu'il fait, et faire faire connaissance de l'abbé de l'abbaye de Cluny, dans le gîte, et son préche pasteur.

D. J. D.